

En ALICANTE... Un mes... 1'75 ptas.
 Trimestre... 5'00 ..
 Fuera la capital trimestre... 5'75 ..
 Extranjero trimestre... 15 ..
 Número suelto... 0'10 cets.
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Año I

Alicante 21 de Noviembre de 1886

Núm. 263

A NUESTROS LECTORES

Siendo de un interés grandísimo en los actuales momentos, los incidentes políticos y acontecimientos de alta importancia que han de tener lugar en las sesiones de los cuerpos colegisladores, cuyas tareas han sido ayer reanudadas, y queriendo nosotros responder dignamente al creciente favor que el público viene dispensando á nuestra modesta publicación, hemos determinado confiar á nuestro ilustrado corresponsal en Madrid Pío Gil, tan ventajosamente conocido de nuestros lectores, la redacción de el resumen político diario, que aparece á la cabeza de nuestro periódico y que adelántará 24 horas á los periódicos de Madrid.

También, siguiendo nuestro propósito de no omitir sacrificio alguno para proporcionar á nuestros abonados todas las noticias de interés, con la mayor prontitud posible, hemos contratado un servicio telegráfico particular para EL LIBERAL, que desempeña uno de los corresponsales más activos de Madrid, sin que por esto aumentemos en lo más mínimo el precio de suscripción de nuestro diario.

A los anunciantes también podemos ofrecer grandes ventajas, pues siendo los precios de inserción sumamente módicos, pueden dichos señores tener la seguridad de que sus órdenes serán ejecutadas con prontitud y esmero, y que sus anuncios tendrán la mayor publicidad posible, pues EL LIBERAL es el periódico de más circulación de cuantos se publican en esta provincia.

El Liberal

Domingo 21 de noviembre de 1886

Desde Madrid

Desde ayer está empeñado el debate político y con fortuna para el gobierno, pues el discurso tan preparado y tan anunciado del Sr. Botella, resulta incoloro, exagerado y como vulgarmente se dice, no llegó á tocar el pelo de la ropa del gobierno.

El Sr. Rojo Arias se echa más á fondo y por eso se esperaban emociones en la sesión de hoy.

La expectación pública sigue viva, y la sesión del Senado que empezó sin gente, se ha animado mucho al empezar su discurso el senador izquierdista.

La primera afirmación que con tono ampuloso hace el Sr. Rojo Arias, es la de que el actual gobierno no es liberal y que el Sr. Sagasta, no ha cumplido las ofertas

Folleto de EL LIBERAL. F-6

FANY

ESTUDIO
 POR

ERNESTO FEYDEAU

chitas. La duda había ajado sus frescas flores con un soplo impuro. Apenas se calmaban mis sentidos cuando venía la dura mano de la misantropía á apoyarse inflexiblemente sobre mi hombro. El recuerdo de aquél á quien con la lógica de mi pasión llamaba mi rival, como el espectro del eterno castigo, venía á interponerse entre Fany y yo, con una atroz ironía, para envenenar nuestras caricias. Encontraba su huella en las palabras, en los ademanes, en las maneras, en las costumbres de la mujer que adoraba.

Se había incrustado en aquellos brazos que me estrechaban contra su corazón; se había infiltrado en la sangre que ardorosamente circulaba por sus venas; estaba impreso en su fisonomía pensativa, en su pálida frente, en sus ojos serenos; me abrazaba y hasta suspiraba con ella...

Cuánto envidiaba entonces á mis olvidados amigos que se aturdían juntos todos los días,

hechas en la oposición. Y echándose de profeta anuncia que el Sr. Sagasta no cumplirá jamás sus compromisos, porque entre otras desgracias tiene la de vivir de la benevolencia de los conservadores y de la misericordia de la mayoría.

El Senado se ríe.

Pone en duda la veracidad del presidente del Consejo, al explicar las causas de las crisis ocurridas durante el interregno parlamentario.

Hace esfuerzos de habilidad para obligar al Sr. Camacho á que intervenga en el debate en sentido de oposición al gobierno.

Ocupándose de las afirmaciones formuladas ayer por el ministro de la Guerra según las cuales, el gobierno está perturbado por cuanto es reflejo del estado de relajación del país; se engolfa en un laberinto de razonamientos del cual se desenreda trabajosamente planteando la singular y peligrosa teoría, de que los pronunciamientos obedecen siempre á los errores de los gobiernos.

Seguramente no hablaría así el Sr. Rojo Arias, si hallándose en el gobierno, ocurriera alguna sublevación. A no ser que el honorable senador izquierdista tenga la pretensión de poseer el don de la infalibilidad.

Otra ojeada retrospectiva que dirige á la modificación ministerial ocurrida con motivo del indulto, le dá pie para preguntar lo que nadie ignora, y es si el gobierno aconsejó ó no aconsejó á S. M. el ejercicio de su prerrogativa.

A las cinco de la tarde el orador pide unos minutos de descanso, que la Cámara le otorga.

**

Impresión general: que el Sr. Rojo Arias ha estado desgraciadísimo.

Al empezar la sesión, el ministro de Gracia y Justicia ha leído las bases para el proyecto de Código penal y reforma de la ley orgánica de Tribunales.

En el Congreso ha presentado el ministro de la Guerra el proyecto de ley de mejora de retiros.

Asisten todos los ministros á la sesión del Senado.

Firmada por los señores Bosch y Rojo Arias y autorizada con la firma de algunos senadores de la mayoría, se ha presentado una proposición incidental que envuelve un voto de censura al gobierno. La fórmula es que el Senado decida si el gobierno liberal es incompatible ó no con el aplazamiento de la institución monárquica.

Al tener que cerrar esta carta reanuda

al dulce choque de las copas, al son brillante de las monedas de oro manejadas sobre el tapete verde de las casas de juego, á las carcajadas sonoras de las hermosas mujeres de vida licenciosa! De todos los amantes despreciados que con los brazos abiertos y la mirada ansiosa persiguen soñando una sombra altiva, y hasta de todos los amantes separados, ninguno—día yo con desprecio—ha sufrido tanto con su estéril pasión como yo sufí con la mía dividida. ¡Burla atroz la de la posesión! ¡Cuándo no nos cansan tus favores, nos martirizan!

XXII

Me sentía también entristecido por la especie de rebajamiento que acababa de sufrir mi ídolo, á pesar mío, en mi propia imaginación. Hasta entonces había tenido por ella un verdadero culto, como que era la realización de todo cuanto yo había soñado, más angelical y más puro, y me había acostumbrado á ver en ella algo sagrado que nada podía rebajar ni oscurecer. Pero ahora me parecía que voluntariamente se había bajado del pedestal donde mi amor la había colocado, para ensuciar sus pies con el contacto del suelo y confundirse con la multitud. Era éste, entonces lo conocí, el primero y más cruel efecto de los celos; que empiezan siempre por verter, por infiltrar en nuestras venas un horrible compuesto de adoración, de odio, de furor y de desprecio.

su discurso tan difusamente como empezó el Sr. Rojo Arias.

Pío Gil.

Madrid 19 noviembre 1886.

Las disidencias

Está á la orden del día el hablar de disidencias, y á fuerza de darle vueltas á la cosa, se le va aumentando su importancia.

Pero si bien hay algunos interesados, por propia conveniencia, en darle proporciones, que no puede alcanzar la disidencia, sea del género que fuese, en las actuales circunstancias, no faltan tampoco personas de alta representación política que las atacan y combaten, dentro de los buenos principios del organismo de los partidos políticos.

En esta importante cuestión hay que distinguir los motivos ó causas que den por resultado las disidencias, pues según sea su legitimidad, su fundamento, así ha de ser el alcance que ellos tengan.

Cuando obedecen á discrepancia en puntos concretos de doctrina ó procedimiento, como sucede por ejemplo en la actualidad dentro del partido republicano progresista democrático, entonces llevan forzosamente un motivo lícito, porque las convicciones son la base de toda entidad política, y las de esta clase suelen ser terribles para los partidos, porque si esa divergencia de ideas es abonada por la razón y se inspira en los altos intereses de la comunión política y en beneficio de la patria, puede muy bien introducirse la perturbación en la misma y acaso hacerla cambiar de rumbo. Pero como estas disidencias tienen después de todo un fin noble y elevado, no tienen por norma la intransigencia y por móvil bastardas pasiones, lo cual hace que no traigan grandes trastornos en los partidos, por más que puedan producir en ellos cambios de importancia. Estas disidencias se hallan repasadas por ciertos y determinados puntos del credo político, pero en lo demás coadyuvan al grueso del partido en todas aque las cuestiones, que les son comunes, como sucede por ejemplo entre el partido liberal inglés, que capitanea el eminente hombre público Mr. Gladstone y la fracción más avanzada.

Más no son por desgracia esas disidencias de las que aquí debemos ocuparnos, sino de aquellas que solo obedecen á motivos puramente personales, á miras poco interesadas que no pueden producir más que desbarajuste y confusión, sin ningún fin práctico, y sin ninguna conveniencia para los partidos, ni para el país.

Toda la doctrina, toda la aspiración de

XXIII

En poco tiempo comprendí que se había entablado entre Fany y yo un duelo á muerte. Certo instinto grosero, elevándose del fondo de mi corazón, como un asqueroso cieno, manchaba todos mis pensamientos; el comedimiento se agotaba en mí; tenía ideas brutales de lucha; sentía como el deseo de castigar ruíamente á aquel sér gracioso é inofensivo, á quien quería con frenesí.

Quería tratarla delante de mí más soezmente que trataba su imagen en mi pensamiento. Cómo puede resolverse á observar tal conducta—pensaba yo, enfurecido, dándome golpes en la cabeza.—¡Oh! ¡qué maldita burla es la pureza de la mujer! ¡No parece sino que los besos son cosa fugitiva, de que nada queda en sus labios, en cuanto se los limpian!

En fin, llena la medida de mi sufrimiento, empecé á hacer compartir á Fany los tormentos que hasta entonces había reservado para mí solo. Los hombres no saben padecer largo tiempo sin descargar cobardemente parte del peso de sus penas sobre las personas que más quieren.

XXIV

—¡Tu bien sabías que era casada!—Esta fué la suprema razón que opuso lógicamente con aire tímido á mis primeras quejas, aún

esas disidencias, no consiste en otra cosa que en separar ciertas y determinadas personalidades, que les estorban en sus mezquinas aspiraciones, para encumbrarse á medida de sus infundadas ambiciones.

Examinadas detenidamente las disidencias actuales, tanto las procedentes del partido liberal, como las que provienen del conservador, no obedecen á otra cosa que á resentimientos y antagonismos personales. El señor Romero Robledo, que vive flotante en la atmósfera política, no tiene más miras que la destrucción del partido que capitanea el señor Cánovas. El señor López Domínguez abriga los mismos propósitos contra el del señor Sagasta.

Si los señores Cánovas y Sagasta se retirasen á la vida privada y aquellos otros dos fueran llamados á sustituirles, ya se habrían acabado las disidencias, ellos ocuparían los puestos que hoy tienen estos dos señores, y los partidos podían seguir defendiendo las mismas ideas que profesan hoy.

Esa es toda la seriedad, toda la importancia de las disidencias y por este orden son todas las que se indican, este hombre público se halla resentido porque no lo han hecho ministro, aquél otro porque no se atiende como él quiere á sus recomendados, como si fuera posible satisfacer todos los deseos de los que forman parte de un partido.

Con ese procedimiento, con esa conducta no es posible la existencia de partidos fuertes y vigorosos, ni hay que esperar gobiernos duraderos y estables.

Contra ese desbordamiento de pasiones y de miras personales, que tanto debilitan la disciplina, no hay otro remedio que la energía por parte de los jefes de los partidos formados, reconocidos y aceptados por la opinión pública: las contemplaciones con las disidencias es un medio más para engrandecerlas, porque si quien se descarría es premiado, el ejemplo aumentará el número de los prosélitos.

Y no basta observar esta sana conducta con las disidencias parlamentarias, sino que también es preciso, si se quiere que los partidos tengan su debido prestigio en todas partes, atajar y combatir del propio modo las que fuera del parlamento se presenten, tanto en Madrid como en provincias, porque la política general, por mucho que se haga, viene á ser en último resultado el reflejo de la política de los pueblos y las provincias.

El espíritu de la disidencia late por cualquier punto y antes que tomar cuerpo, antes que se crea poderoso, hay que exterminarlo, sino se quiere evitar que sea la

débiles y mesuradas.—¿No sabías tú también que yo podía tener un alma delicada—le contesté—y no podías prever al entregarme los tormentos que debía causarme tu amor?

—¿En qué país vivís juntos?—le dije después de esto sin preámbulo, y haciendo un gran esfuerzo. Se sonrojó; la había ofendido.—De eso no debemos hablar nosotros, Rogerio—respondió con frialdad.

Pero me vió tan afligido, que por compasión habló, violentando sus sentimientos más castos. Esto era aumentar mi suplicio.

Pero no me lo dijo todo. Yo, llevado, arrastrado por el deseo feroz de conocer toda la extensión de mi desgracia, queriendo saber á punto fijo cuál era su límite, pedí explicaciones categóricas. Volvió á turbarse de pueril modo. Yo estaba entretanto lívido y á punto de ahogarme; me tapó la boca con la mano. Permanecimos ambos silenciosos; me contempló detenidamente. Yo lloraba. Ella lloró. Apurando la amarga copa hasta las heces, se declaró al fin pronta á responderme.

Entonces, con una turbación de que antes no me había dado cuenta; balbuceando de manera que se oscurecía el sentido de mis palabras; con una cruel perplejidad, que doblaba la angustia de mi celoso corazón; enlazando y enredando mi pensamiento en un laberinto de conceptos, circunloquios y perifrasis, como si hubiera querido retrasar el momento de saber lo que tanto temía oír, la interrogué sobre mil cosas que tenían por fin alzar el que

política un verdadero campo de Agramante.

ALICANTE

La animación propia de la estación en que estamos entrando, sigue en aumento en el interior, á medida que se hace insostenible la estancia en el exterior.

Alicante que conserva muchos recuerdos de los árabes, se propone conservar todo lo posible las costumbres de los hijos de Mahoma. Por eso reúne en el interior de sus hogares todos los refinamientos del lujo y del confort sin cuidarse del exterior que reviste un carácter verdaderamente moro por lo sucio y abandonado.

Bien es verdad, que las casas de Alicante no pueden disimular que están al cuidado de nuestras paisanas, que en punto á elegancia no hay quien les iguale.

El teatro Principal de Alicante, sorprende á los forasteros que lo visitan, porque en realidad, no se puede formar idea de lo que es hasta que se entra en él.

Es un teatro de Madrid ó de París, en cuanto al público distinguido que lo llena, y á las damas bellísimas que se vén en palcos y butacas.

Pero se echa de menos esa animación propia de las gentes *chic* que no van al teatro á ver la función; el visiteo á los palcos, las conversaciones animadas, todo eso que es de tan buen tono. Cosa muy extraña en una sociedad donde todo el mundo se conoce de sobra.

Además, el teatro está á oscuras y eso dá mal humor.

De telón adentro no se puede decir nada.

El Circo también se ha puesto de invierno: ha cerrado herméticamente sus puertas y rendijas, pondrá estufa y *portiers* y trae los mejores caloríferos posibles; una colección de *Ladies riders* que seguramente harán las delicias de nuestros *lions*.

Las veladas en el Circo, han de ser muy agradables, pues además del espectáculo que es completamente nuevo, porque en él tomarán parte una notable *troupe de skatters* y otra de *bicyclists*, allí están las gentes mas en contacto y se charla más.

Las muchachas bonitas irán al Circo. La luz eléctrica realza los trajes y los encantos.

Mi opulento amigo el Barón de Mayals, que reúne todas las actividades y una inteligencia privilegiada, encuentra tiempo, después de dedicarse á hacer millones en su importante casa de banca y de hacer política activa, para hacer versos.

Y así como en las operaciones mercantiles encuentra monedas de cinco duros, y en la política ocupa los primeros puestos, en la poesía, á pesar de estar reñida con el dinero y con la política, hace composiciones preciosísimas y de un corte original, en las que todo es sentimiento.

Las *Cien composiciones en verso*, de Harmsen, son mas bien el canto de un trovador de la edad media, que las impresiones de un *gentleman* del siglo del telegrafo, de *Nana* y de *La Mascotte*.

Y ya que de literatura hablamos, les diré á ustedes que para esta semana se prepara un acontecimiento literario importante.

El irremplazable e inimitable presidente de la Sociedad literaria, inaugurará las reuniones de esta sociedad, con su esplendidez acostumbrada, dando una *soirée* de literatura.

Se nos prepara una noche feliz, porque el

velo de su existencia íntima. A pesar de que estaba en una posición aún mas violenta que la mía, me respondió con un aire sencillo, viniendo con valor la vergüenza que le producía aquel interrogatorio inaudito, á fin de calmar el ardor de mi pena y darme un ejemplo de las amarguras que puede pasar la mujer que ama cuando es desgraciado el objeto de su amor.

Y entonces empezó para mí una serie monstruosa de golpes y caricias, una mezcla sin nombre de bálsamos y venenos, una asociación horrible de mortificaciones y deleites. El hecho execrable de que no se perrenecía á sí misma, quedó persistente en toda su intensidad; pero todos los consuelos que podían atenuar lo que había en esto de humillante y cruel, me los prodigó á manos llenas, observando con ansiedad, á medida que hablaba, el efecto que sus palabras y frases entrecortadas iban produciendo en mi fisonomía. A la última pregunta, más brutal que las demás que la dirigí bruscamente, demostró una actitud tal de soberbia altivez, que inmediatamente me eché á sus pies á pedirle perdón. Había ido demasiado lejos en mis celos sus posiciones. Si Fany tenía que ser de ambos, miraba al menos con horror este hecho.

Seguramente, si la hubiese querido menos, hubiera podido quedar satisfecho con aquella confesión cruel, acompañada de tales consuelos, de tantas lágrimas como inundaban su cara mientras me enseñaba la herida sin ci-

Sr. Sánchez Manzanera, sabe hacer las cosas y en su casa se pasa divinamente.

Las diversiones dejan siempre tiempo para la caridad.

Los pobres de Alicante, también tienen sus esponsiones y algunas envidiables.

Las encargadas de proporcionarlas, son: la baronesa de Mayals, la marquesa de Benalúa, la señora de Campos, las de Pobil, las de Viudes y otras muchas, que dedican sus ocios á hacer bien al prójimo, porque reúnen las dos hermosuras, la del cuerpo y la del alma.

Su caritativa tarea, las lleva hasta las oficinas.

Ahora han conseguido del Alcalde, un local para alojar una comunidad de religiosas que cuidarán á sus pobres enfermos.

Qué felices deben ser esas damas, pudiendo hacer tanto bien.

Los que aseguran que la felicidad no existe en este mundo, se equivocan.

El otro día ví yo dos seres completamente felices, la señorita de Clement y el Sr. Gomez Cávovas.

Acababan de casarse.

Ella iba elegantísima. Él de gran uniforme.

Entre los ojos de ambos, había una corriente eléctrica que pudiera transportar este telegrama:

¡Qué felices somos!

Los demás mirábamos y lo comprendíamos.

Alguno decía: yo también soy feliz cuando miro á un palco desde mi butaca del teatro.

¡¡Como ha de ser!!

L.

SUELTOS POLÍTICOS

El siguiente candoroso suelto es de nuestro apreciable colega *El Graduador*:

«Ha sido declarado cesante del cargo de primer portero de la fábrica de tabacos de esta capital, D. Vicente Zagagoza, habiendo sido nombrado para sustituirle, un sargento que ha servido en la Guardia Civil á las órdenes del coronel D. Juan Ganga.

Como el orden de los factores no altera el producto, el Sr. Terol debe estar satisfecho á la remoción.»

Creemos no equivocarnos al asegurar que al diario posibilista le pasa lo que á nosotros, que no conoce al sargento nombrado en reemplazo del Sr. Zaragoza, ni ha oído hablar jamás de aquél señor, y que del mismo modo que asegura que procede del cuerpo de la Guardia civil, ha podido decir *El Graduador* que ha servido en la Patagonia ó á las órdenes del general *Pum, Pum*.

Se comprende la intención del colega, pero ni nos sorprende, ni nos importa.

El presidente del Consejo de Ministros, ha declarado en la cámara que este gobierno viene á cumplir la ley de garantías convenida por los Sres. Alonso Martínez y Montero Rios, anunciando á la vez los proyectos que han de someterse á la discusión de la presente legislatura.

¿Creen nuestros lectores que después de estas manifiestas declaraciones y de pruebas tan convincentes, que los de la oposición, dejarán de decir que este Gobierno no cumple sus promesas? pues no lo esperen, ahora dirán que lo importante es la ley electoral con la ampliación del sufragio, lo que se llevará á las Cortes en tiempo oportuno, como ha manifestado el Sr. Sagasta, y cuando esto se haga tampoco callarán, porque entonces pedirán la luna, porque no les está bien pedir carteras de ministro, aun cuando ya hay quien las solicita en forma.

Pero todo en el mundo tiene remedio, aquí,

catrizar de su existencia; hubiera podido sentirme lleno de orgullo y de agradecimiento, ó al menos, conmovido por tal dolor y tan gran humillación; pero no tenía mas que una sola idea en mi imaginación, que me hacía permanecer ajeno á cualquier otro sentimiento. Fuera de lo que á ella concernía, no comprendía ni tenía en cuenta nada. Así es que no se me ocurrió ninguna palabra afectuosa y consoladora para contestarle, y me limité á manifestarle algún temor por su tranquilidad y reposo. —Tu marido caerá en sospecha al notar tu mudanza, porque tú le querías en otro tiempo,—le dije.

Al oír esta atrocidad se encogió de hombros y sin secarse las lágrimas.—¡Oh Rogerio! ¡Rogerio!—me dijo—la desgracia es que tú no eres ni serás nunca mas que un niño. Oyes y no comprendes lo que te dicen. ¿Acaso los maridos se ocupan de nosotras? ¿Qué mujer tendría un amante, si su marido la tratase como el amante pudiera hacerlo? No es solamente cuidados, atenciones, amistosa solicitud, es que necesitamos, sino un poco de ese bálsamo que es la esencia de nuestra vida, un poco de cariño, de amor,

XXV.

Esta triste discusión, hizo crecer á Fany en mi aprecio, pero no me consoló. Qué me importaba á mí el ligero matiz de la intención. Quedaba el hecho en sí, brutal como era. Lo

por ejemplo se aplica aquel adagio de que contra el vicio de pedir se ejercita la virtud de no dar.

Anoche se habló, en los círculos políticos de esta capital, de una carta recibida de Madrid llena de *buenos consejos*, pero que llegó sin la consabida *cesta de hucvos frescos*, con motivo de la cual (de la carta, no de la cesta) se veían algunas caras, que á fuerza de estar tanto tiempo contraidas, no podían tomar el aspecto que las circunstancias reclamaban y parecían una dolorosa riendo.

Vimos por un pasillo del teatro, á uno que á pesar de su natural gravedad, iba saltando y talareando aquella canción de *Bocaccio*, «Una carta de mi amor...»

—Ahora, decía uno medio receloso, lo que falta es que nos manden la *Mascota*, porque después de todo, lo que tenemos hasta aquí son *papeles mojados*.

—Como la *Mascota*? interrumpió otro.

—Hombre sí, porque de ese modo nada nos saldrá mal, tendremos dinero, ropa nueva, se nos perdonará la multa y habrá quien lleve á ser el gran chambelan, como le sucedió al *Julián* de aquella bonita zarzuela.

¡Lástima grande que no sea verdad tanta belleza! ¡Quién pudiera ser *Julián*! es decir, lo que él es.

Esta fué la exclamación de todos los circunstancias.

El senador de esta provincia Sr. Botella, ha roto el fuego en el Senado, sobre el debate político.

Entre las muchas agudezas que ha espuesto, figur. como la más candorosa, el combatir al partido del Sr. Sagasta, como demasado liberal, y en cambio llena de encomio á la izquierda, por ser el más liberal dentro de la monarquía.

Naturalmente como el orador es Botella (vacía) se clarea.

Ayer se habló con gran insistencia en los círculos políticos de esta capital, de un rumor referente á una supuesta carta de Madrid, ofreciendo al señor marqués de Benalúa la Alcaldía de Alicante.

Desde luego juzgamos completamente desposeído de todo fundamento dicho rumor, en atención á que dicho señor marqués, es contratista con el Ayuntamiento, y la ley municipal está muy terminante y declara incapacitados para ser concejales, á los que tengan contratos con el Estado, la provincia ó el municipio.

Despierte *La Unión Democrática* y oiga lo que dijo el Sr. Salmerón en la reunión de junta directiva del partido progresista-democrático:

«Así, los partidos coligados han de luchar constantemente en la vía legal, y apelar al procedimiento revolucionario solo en extraordinarios momentos.»

Precisamente todo lo contrario de lo que opina el jefe del partido Sr. Zorrilla.

Siga escuchando el colega lo que dijo también el Sr. Salmerón, en aquel mismo discurso, al ocuparse de los sucesos del 19 del último septiembre:

«No se podía decir que repugnaran con el principio que todos sostenemos, pero la política que cae en el tiempo, se rige por relaciones de oportunidad y así podrán muchos decir que existían aquellas condiciones de opinión que reclama la base segunda, mientras que otros podrían creer que faltaban esas condiciones, así en el hecho nos sorprendieron los sucesos dolorosamente, no habiendo en esto nada que tuviera el deje incompatible con nuestra sinceridad moral, que pudiera aparecer estrategia política.»

que á mí mismo me echaba en cara la curiosidad de mis celos, que me había arrebatado hasta la sombra de duda que aun á veces acriciaba ántes.

El efecto de las últimas palabras de Fany, no podía atenuar mi dolor. Bajo su impresión candente, no pensaba sino en vencer lo que era invencible.

Observaba sus ojos como para darme cuenta de sus fuerzas, ántes de volver á abrumarla. Pero, habiéndome encontrado nuestras miradas, no pudimos resistir largo tiempo á su magnético influjo. Toda idea de lucha desapareció de mi espíritu; todo deseo de resistencia abandonó á su corazón, y el abrazo en que nos unimos fué tan estrecho, que una vez más, y sin mezcla de amargura, gozamos un minuto de verdadera felicidad.

XXVI

La vergonzosa confesión que le había arrancado, debía hacerle sufrir á Fany tanto como á mí; pero era tan impersonal, que desde aquel momento en que la hice conocer todos mis íntimos padecimientos, ella me ocultó súbitamente los suyos; y, como para enseñarme delicadamente á dominar los arrebatos de mi carácter, no volvió á enseñarme más que sus sonrisas. ¡Pobre mujer! Venía á mi casa, á veces con un tiempo horroroso, y su más importante preocupación debía ser sin duda el forjar mentiras para justificar una au-

Lo cual, traducido al romance, quiere decir, que él fué uno de los que creían que faltaban esas condiciones que pueden poner en práctica la base segunda de la coalición; y por esa razón el que le sorprendiera á él y á sus amigos el hecho y los sucesos dolorosamente.

¿Lo quiere ver más claro el colega? pues abra los ojos.

Y después de todo esto ¿seguirá *La Unión* cantando endechas, encomiando la armonía y unidad de pensamientos entre los coalicionistas?

Todo puede ser.

Se dan casos.

ECOS LOCALES

La comisión provincial ha acordado elevar al ministro de la Gobernación un recurso de alzada contra la providencia dictada por el señor gobernador por la cual suspendió el acuerdo de la Diputación referente al nombramiento de pintor pensionado en Roma.

Ha llegado á esta capital un anticuario, que si nuestros informes no son equivocados, debe ser el mismo cuya permanencia en Cartagena y próxima venida á ésta anunciamos hace tiempo.

Continúa enfermo de alguna gravedad, nuestro estimado amigo D. Juan P. Riesco. Deseamos su rápido restablecimiento.

Para esta tarde está anunciada una divertida corrida de toreros en la vecina villa de San Juan, dando principio á las tres, en la que se lidiarán cuatro bravos becerras de la acreditada ganadería de D. Sabino Flores, los cuales serán picados, banderilleados y estoqueados por la siguiente cuadrilla:

Espadas.—Manuel Toscano, Baldomero Ruiz.

Sobresaliente.—Vicente Sevilla.

Picadores.—José Delgado, José Galán, Julio Edo.

Banderilleros.—Vicente Sevilla, Antonio García, Narciso Macho, Tomas Aznar.

Anguramos á la empresa una buena entrada, porque si la tarde se presenta agradable no faltará gente de esta capital, que ande á ver la fiesta nacional.

Esta tarde de tres á cuatro y media la banda de música del regimiento infantería de Tetuan tocará las siguientes piezas en la Esplanada:

- 1.º Paso doble «Bocaccio». —Suppé.
- 2.º Tanda de walses «Chantilly». —Valtenfel.
- 3.º Excena y gran final segundo de la ópera «Ayda». —Veidi.
- 4.º Fantasía sobre motivos de la ópera «La Favorita». —Donicetti.
- 5.º Paso doble «Fatinitza» Sappé.

Según tenemos entendido dentro de breves días pasará á ser propiedad del señor marqués de Benalúa la empresa del canal del Cid que ha de traer á esta capital las riquísimas aguas de los manantiales y pozos artesianos de Sax y Villena.

Inmediatamente contratará el señor marqués con el Ayuntamiento el abastecimiento de la población en cantidad suficiente para que corran las fuentes públicas.

Mucho celebramos este suceso que ha de redundar en gran beneficio de nuestro pueblo.

El señor ministro de Fomento nuestro distinguido amigo D. Carlos Navarro y Rodri-

sencia de dos horas todas las semanas. Ahora arrostraba los aguaceros de la primavera, como ántes había afrontado las nieves del invierno. Nunca hablaba siquiera de los disgustos que había de costarle á menudo el robar aquellas dos horas de libertad á la estrecha esclavitud de la familia. Se soñaba con dulzura de su vestido mojado, mientras se quitaba con dificultad los guantes, también húmedos, y se alzaba los bucles, que caían sobre la frente, acercando al fuego la punta de sus humeantes botas.

Estaba orgullosa de encontrarse al fin en mi casa, después de haber corrido tantos peligros, feliz por no haber sido vista de nadie y contenta cuando me veía algo menos triste. Los obstáculos que tenía que vencer, el secreto que necesitaba guardar, el concepto público á que había que atender, el deseo de verme tranquilo, todo esto impedía que sintiese el cansancio. No hay dicha completa—me decía sonriéndose y con su más dulce voz; —ambos pagamos el dolor los intereses de nuestra pasión, pero nuestro amor es tal que no me parece usura el tanto por ciento que el dolor le cobra.

No era ella nunca quien agriaba nuestras discusiones; nunca salía de ella hablar de sus deberes, que tanto significaban para ella, y de los cuales me había secretamente sacrificado la mejor parte; adivinaba, con ese portentoso instinto de la mujer, que no podía hablarle de sus deberes sin herir mi suscepti-

blarme de sus deberes sin herir mi suscepti-

go, dirigió ayer una atenta y cariñosa carta al presidente del Ateneo Científico y Literario de esta capital, aceptando el cargo de presidente honorario de dicho centro, al que dedica frases muy lisonjeras.

El señor ministro no ha podido aceptar la invitación que se le hizo para asistir a la apertura del Ateneo por serle imposible abandonar, siquiera sea por breve tiempo, las múltiples e importantes obligaciones que le impone el ejercicio del alto cargo que con tanto acierto desempeña.

En la central de Telégrafos de Madrid está detenido por no encontrarse al destinatario, un despacho expedido en Crevillente para don Francisco Soriano Lledó, calle de San Marcos 15.

En la administración de Correos de Madrid están detenidas por insuficiencia de franqueo las cartas siguientes dirigidas a pueblos de esta provincia.

D. José Comas, en Pedreguer.
D. Gaspar Rivero y D. Francisco Soler, en Biar.
D. Antonio López, en Monforte.
D. Antonio Bernacer, en Alicante.

Nuestro distinguido amigo y correligionario D. Rafael Ramírez de Arellano, ha sido nombrado oficial primero de las secciones de Fomento con destino a la de Toledo y haber de 3.000 pesetas.

Al referir en nuestro número de ayer lo ocurrido en el incendio de los almacenes del acudado comerciante Sr. Bono, omitimos involuntariamente entre las autoridades que en el incendio se personaron el dignísimo señor juez de instrucción, D. Eduardo Gomez de Mazparrota, que acudió en los primeros momentos acompañado del actuario D. Salvador Pérez.

Se encuentra enferma de fiebres intermitentes, la preciosa niña Adelita Roca de Togores, hija de nuestro querido amigo don José Alfonso.

Deseamos vivamente se restablezca pronto.
En el tren-correo de ayer tarde, salió para Elda, el presidente de la Diputación provincial, D. José Mestre.
Mañana regresará de su expedición.

Ayer mañana se verificó con mucha brillantez, el matrimonio de la bella señorita doña Enriqueta López con el distinguido teniente de infantería Sr. Moltó.

La redacción de nuestro estimado colega *Buenas Noches* nos ruega hagamos constar que por un error de caja cometido en su número de anoche, resulta negativo el último párrafo de un suelto escrito interrogativamente y relacionado con un timo cometido anteayer tarde.

Queda complacido el colega.

El día 25 del actual, a las once horas de su mañana, se verificará en la Casa-Cuartel de la Guardia civil de esta capital, y ante una Junta nombrada al efecto, la venta en pública subasta de un caballo dado por desecho para el servicio del Instituto, el cual será adjudicado al mejor postor.

Se nos dice que un día de estos se hará la escritura de cesión de nuestro circo taurino a favor de D. José Sella y Espí, dando comienzo con toda actividad las obras para su remate.

Llamamos la atención de quien corresponda, sobre el hecho abusivo que se viene cometiendo estendiendo las redes de pesca en el muelle del Oeste, impidiendo con esto el paso de los transeúntes.

Tribunales

Ayer tarde ingresó en las cárceles de esta capital, el periodista D. Antonio Lauri Garrigós, a cumplir la condena de un mes y un día de arresto mayor, que le impuso la Audiencia de esta capital, por injurias al alcalde D. Julian de Ugarte.

Está tarde en el tren correo, saldrá para Villena, el señor Magistrado D. Joaquín Piquer y el Oficial de Sala, don Constantino Botella, el letrado don Juan Poveda y el procurador don Ramón Lobeza a una diligencia judicial, que ha de tener lugar el día 22 del corriente.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Se ha hecho cargo de la presidencia del Ayuntamiento de Catral, D. Ignacio Niguez.

Se halla vacante la secretaría del Ayuntamiento de Denia, dotada con el haber anual de 2.778 pesetas, la cual deberá proveerse por concurso y término de ocho días.

El Ayuntamiento de Orcheta ha solicitado de la Diputación provincial, se lleve cuanto antes a efecto, la construcción de la carretera de Vilajoyosa al Barranco de la Batalla, por ser de gran utilidad para aquel pueblo.

La Sociedad «Unión Agrícola Orcelitana» ha emprendido vivas gestiones para que por todos los pueblos interesados en aquella vega se remitan exposiciones al señor ministro de Marina, a fin de alcanzar su valiosa protección en la cuestión de los cañamos del país.

En las oficinas de telégrafos de Barcelona hay detenido un despacho expedido en Villena a Joséfin Casañ Ases, 3 principal.

Según dicen a un colega las minas de hierro recién descubiertas en Altea, resultan muy ricas en minio de calidad superior.

En breve empezará la exportación en gran escala, esperándose la real orden para habilitar el puerto de Altea para el embarque de este mineral.

Dice El Diario de Orihuela:

Aún no ha terminado la empresa del ferrocarril de Alicante a Murcia, de pagar a los propietarios de esta vega el importe de los terrenos ocupados por la vía.

Las Afortunadas (1)

La particularidad de haberse apoderado la Mitología de las tradiciones que apoyadas en fehacientes vestigios, sustentaban diversos pueblos acerca de la existencia y desastroso fin de la grandiosa Atlántida, ha servido de fundamento para que unos hayan llevado su pesimismo hasta un grado inconcebible de exageración, dando como consecuencia el que todo se niegue y se rehace, hasta la idea de posibilidad y se juzgue completamente inútil todo trabajo de investigación, todo criterio que a la debatida cuestión haga referencia.

Los que ese derrotero han seguido y explicado el origen de las Afortunadas se han propuesto, han apelado a otras historias de las que ya dijimos que solo expondremos brevemente la que supone que tan preciosos archipiélago, verdadera avanzada de la vieja Europa, en medio del Océano, es el producto de numerosos volcanes submarinos de potencia increíble, los que lograron acumular tan enormes masas, que éstas no solo sobresalieron al nivel del ordinario de los mares, sino que llegaron a constituir montañas enormes, tales como el soberbio pico de Teide, una de las más altas del globo que habitamos.

El fenómeno no es único en su especie: sabido es que la bahía de Santorino, seca en otro tiempo, y que pertenece al archipiélago griego, no es más que el vasto cráter de un antiquísimo volcán que poco a poco se ha ido hundiendo; su suelo ha sido varias veces preso de agitaciones y convulsiones muy visibles: la isla que antiguamente se llamó Thara y hoy Santorino, es de origen volcánico: según Plinio Therasia se desprendió de Santorino a consecuencia de una violenta conmoción, y añade que el año 19 se formó en el mismo golfo una pequeña isla que luego desapareció.

Sabido es así mismo que en 1811, cerca de los Azores se levantó, efecto también de volcanes submarinos, una isla elevada cuya existencia tampoco existe, y que en 1814 apareció otra coronada por un pico de 1000 metros de elevación, cerca de las islas Azoreas. La misma bahía antes citada, en 1807 se enriqueció con la isla Kammeni (isla quemada) que tiene más de 9 kilómetros y eso que en enero de 1806 violentas detonaciones anunciaron en aquel agitado mar enormes llamas que hicieron hervir las aguas, dándose como consecuencia la desaparición de parte de la isla y la formación de la hoy llamada de San Jorge. El mismo origen tiene la isla Julia, aparecida en el Mediterráneo en 1831.

Si a esto se unen las observaciones que acerca de la dirección de los volcanes del Atlántico se han hecho y que dan como resultado que aquellos siguen una dirección paralela a las costas de Europa y Africa, de tal modo que bien pueden unirse por una línea entre otros puntos volcánicos, la Irlanda, las Feroe, Azores, Madera, Canarias, Cabo Verde, Santa Elena, etc., no parecerá extraño que se haya concluido por afirmar que, sin duda, debido a circunstancias excepcionales de una gran veta de la tierra, que lleva la dirección expresada, lograron salir al exterior grandes cantidades de masas volcánicas atravesando los más antiguos terrenos, y viniendo a presentarse de tal modo, que sobresaliendo al mismo ordinario del Océano, formaron con el tiempo porciones de terrenos bastante extensos, islas que más tarde habían de ser habitadas, donde abundaban cuantos elementos de vida puedan apetecer al hombre.

Para los que siguen semejantes hipótesis, en estos mares ocurrió con el famoso archipiélago y con los que forman las demás islas de esta parte del mundo, lo que está plenamente confirmado en los mares del Sur, hoy pobladas de pintorescas islas, en ellos solo había reducidísimo número de ellas, aunque si existían montañas submarinas de origen volcánico a las que cubrían capas del líquido elemento de 10 a 40 metros de espesor, sobre las montañas, se establecieron millones de animales gelatinosos, pólipos, animales que

conviviendo reunidos en gran número, segregan por la superficie del cuerpo, materias calizas y córneas arborecentes, secreciones que con el tiempo forman enormes masas, las que cubiertas luego por las algas del mar y por las deyecciones y restos de aves pescadoras, auxiliado todo por una nueva erupción del primitivo volcán é influido por la acción de agentes exteriores, con el tiempo constituyen terrenos habitados, países apetecibles y pintorescos, allí donde solo imperaba el mutismo, la tristeza y la muerte.

Robustece esta opinión en cuanto a las Afortunadas, el hecho de que las islas que forman el grupo, encierran en su elevada extensión, gran número de cráteres, así como las capas de terreno presentan indicios seguros de su origen volcánicos, como estratos marizos de basalto y conglomerados y otras formaciones de esta índole. La Palma y la Gran Canaria encierran cráteres rodeados de natural vallado de rocas cortadas a pico, algunos de los que hemos tenido ocasión de visitar, y Lanzarote y Fuerteventura, están llenas de orificios que han dado paso a diluvios de lava. De Tenerife, a más de las evidentes muestras de gran número de erupciones que se perciben a simple vista en la severa mole del gigantesco Teide, aún se recuerda con horror las que sepultaron en otro tiempo al importante puerto de Garachico, verdadera Pompeya de aquel país, y las esparcieron sus ardientes sustancias, a uno y otro lado de los pueblos de Arafo y Güiminas, dejando huellas que también hemos podido contemplar.

Esta hipótesis, racional é ingeniosa, no tiene a la verdad en su apoyo la tradición respetable de pueblos ilustres y de autoridades que el mundo admira como las que hemos citado en nuestro primer artículo, ni responde cumplidamente a explicar ese sello de unidad que no puede nada menos de reconocer, entre todas las islas que constituyen el archipiélago famoso que desde antiguo lleva el nombre de Las Afortunadas, unidad que tan naturalmente explicada queda siguiendo a los partidarios de la primera de las escuelas que nos han ocupado.

Es más aún: si quisiéramos, siguiendo la opinión que reconoce como indudable la existencia de la gran Atlántida, explicar esa misma unidad, no solo en lo que atañe a la topografía del país y elementos naturales que en él descuellan sino también en lo relativo a la noble raza que la poblaba hasta la época de la conquista ultimada en los gloriosos tiempos de la gran Isabel I, sin más que imaginar el desequilibrio potente que tan desastrosos males causara, de índole tal, que bien pudiera dejar en las altas, huellas de un pueblo desdichado y digno de mejor fin; quedaría resuelta en parte alguna, otra de las cuestiones curiosas y no menos debatidas por los hombres de ciencia.

MATRO ALONSO DEL CASTILLO.

(Continuará.)

Movimiento del puerto.

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER.

Vapor Gijón, c. Conal, de Valencia, con efectos.
Idem Ulloa, c. Menderona, de Cartajena, con idem.
Laud Concepción, p. Minguez, de Nemours con cebada.

DESPACHADAS.

Vapor noruego Odin, c. Dijine, para Cette, con vino.
Goleta inglesa Mured, c. Joy, para Gibraltar, con lastre.
Vapor Sagunto, c. Miguel, para Cette, con efectos.
Idem Gijón, c. Canal, para Bilbao, con idem.
Bergantín goleta Mariano, c. Coll, para Palma, con idem.
Vapor francés Moka, c. Caguino, para Burdeos, con vino.
Idem Ulloa, c. Menderona, para Castellón con efectos.
Laud Raimundo, p. Quesada, para Torreveja con lastre.
Bergantín goleta inglés Drea Inoght, c. Dorir, para Nápoles, con bacalao.

Buques a la carga.

Pailebot Amalia, de 58 toneladas, capitán Menguez.
Polacra goleta Irene, de 98 toneladas, capitán Zaragoza.
Laud Virgen del Pilar, de 38 toneladas, patrón Boades.
Laud Dos Amigos, de 22 toneladas, patrón Si er.
Bergantín goleta Encarnación, de 240 toneladas, capitán Galiana.
Polacra goleta Tres Amigos, de 145 toneladas, capitán Zaragoza.

VENTA

Se venden unas puertas cristales para entrada ó algún almacén ó escritorio de madera de la fábrica, perfectamente conservadas. En la redacción de este periódico se darán pormenores.

Para los niños endebles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al *Quina* y al *hierro* que se encuentran muy bien asociados en el *QUINA LAROCHE FERROUGINOSO*.

Se expende en las farmacias de esta capital.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

| | |
|---|------------|
| Barómetro | 765.85 |
| Termómetro | 75.6 |
| Viento | NE. Brisa. |
| Atmósfera | Despejada. |
| Mar | Rizado. |
| Temperatura máxima del aire a la sombra | 27.2 |
| Idem mínima durante la noche | 17.6 |
| Evaporación en milímetros | 1.29 |

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

| Fechas | Papel | Dinero | Obs. |
|----------------------|----------|----------|------|
| Londres | 90 d. | » | » |
| París | 8. d. v. | 4.97 1/2 | » |
| Mar. Cette | » | 1.97 1/2 | » |
| Havre | » | 4.97 1/2 | » |
| Madrid | » | » | » |
| Barcelona | » | 118 | » |
| Cádiz | » | 114 | » |
| Málaga | » | 114 | » |
| Sevilla | » | 114 | » |
| Valencia | » | 118 | » |
| Murcia | » | » | » |
| Orihuela | » | 112 | » |

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Alberto.

SANTO DE MAÑANA.—San Mauro.

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8 y 1/2.—Fatinitza.

A las 3 y 1/2.—Los hijos de Madrid.

CAFÉ-TEATRO «LA ALIANZA».—A las 8 y 1/2.—Compañía coreográfica.

PLAZA DE TOROS DE S N JUAN.—A las 3.—Corrida de toreros.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de «La Tarde».

Madrid 20 (1.30 t.)—Ha sido autorizado el brigadier Mariné para que regrese a España.

La *Gaceta* de hoy anuncia la conversión de la deuda de Cuba.

Se ha conjurado la crisis en Grecia.

Madrid 20 (2.40 t.)—La compañía trasatlántica de vapores ha aceptado las condiciones que se han impuesto y ha firmado el contrato.

Marchan por muy buen acuerdo las negociaciones entre Aurlria y Turquía sobre la cuestión de los aranceles de Aduanas.

Telegramas del Casino.

Madrid 20 (6.15 t.)—Senado Tetuan no disidente aunque resé vase libertad acción; contestale Moret.

Elegido Canalejas vicepresidente.

Bolsa 64.80.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 20 (10.15 n.)—Senado notabilísimo discurso Sagasta aplaudido todos partidos. Reúnese coligados enterarse instrucciones Zorrilla.

Fondos públicos en alza.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERIA

Maletas. Cortaplumas.
Sombrereras. Lancetas.
Planchas vapor. Peines.
Idem ordinarias. Batidores.
Grifos superiores. Gutaperchas.
Ata-mantas. Petacas.
Bolsas de viaje. Porta-monedas.
Sacos de noche. Cepillos.
Caramañola. Sombrillas.
Tijeras. Bastones.
Cucharas. Bujías.
Cuchillos. Hules.
Fenedores. Plumeros.
Cucharones. Anteojos.
Navajas. Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI, id., id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Ramera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.
Ha has. Verdugos.
Garlopas. Ficheros.
Cepillos. Trincadores.
Junteras. Triángulos.
Guillames. Ba renas.
Tenazas. Berbiquis.
Alicates. Formones.
Corta frios. Gubias.
Visagras. Roblones.
Limas. Escuadras.
Escofinas. Cuchillos.
Sierras. Destornilladores.

Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS
J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella," se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS
4, Pórtico de Ansaldo, 4
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á pracios arregladísimos.

Centro de Instrucción

Colegio de niños establecido en la calle de S. Vicente núm 44 y dirigido por D. Juan Llopiz é Igorra.

En este Establecimiento se facilita la enseñanza en sus tres grados: parvulos, elemental y superior, clases preparatorias para 2.ª Enseñanza; clase especial de dibujo; escuela de adultos.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.
Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTELLA

calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

NAVEGACION A VAPOR

Aug. Vinyes Reste y Compañie

CETTE (Grand Chemin, 39)

Servicio regular y directo sin escalas, de los puertos de Valencia á Cete y viceversa.

Precio del flete (vinos en bocoyes):
Valencia bordo á Cete bordo, nueve francos, mil litros.
Alicante — — — diez — — — mil kilogramos.

Vapores que componen esta línea

Tabago cargando 1.100 bocoyes.
Clidach id. 1.100 id.
Cygnet id. 1.350 id.
Egypten, id. 800 id.
Ville de Marseille id 750 id.
Agente en Valencia: D. Enrique Comés; Calle Militares.—Grao En Alicante: Francisco M. Laguillón.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15; Alicante

DIRECTOR DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.
Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confien la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. CELESTINO CHINCHILLA BROTONS, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Tercianas, cuantenas, diarías

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros paranieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

POLVOS VEGETALES GUGLIELMI

DE TODA CLASE DE

FIEBRES Intermitentes y palúdicas

CURACIÓN PRONTA Y SEGURA, aunque inveteradas y rebeldes á la acción de la quinina y á los compuestos febrífugos usuales, certificada por experimentos hechos por el Ilre. Sr. Prof. B. ROBERT, Presidente de la R. ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA, A. RIVA, A. J. MODERNO, Catedráticos de las R. UNIVERSIDADES DE BARCELONA, ROMA, PERUGIA, EDIMBURGO y en los Hospitales de MILAN, NAPOLES, PAVIA, BRESCIA, SASARI, VARESE, ADRIA, etc., etc., y por Médicos del COMITE DE SANIDAD MILITAR EN ROMA, y por el DIPUTADO Doctor FRANCISCO PARONA, á nombre también de muchos médicos de la ASOCIACION MEDICA DE NOVARA y otras celebridades médicas.

Dirigiéndose á JOSE GUGLIELMI en Barcelona enviará GRATIS el Opúsculo con los certificados expresados, que van también en cada cajita de 6 dosis.

Se vende en las principales farmacias á 5 ptas. cajita.

En Alicante, Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II.
AL POR MAYOR: Hijos de José Vidal y Ribas, Sociedad Farmacéutica Española, Alomar y Uriach, Vicente Ferrer y Compañia, D. Salvador Andren, BARCELONA.

GRANBARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 35. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona adornados de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SENORA.—Botas rosol charo escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren frances, clavadas 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines. 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren frances, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero taflete imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

Chocolates, tés, cafés y tapioca

DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Escorial.—Madrid.

26 medallas de premio.

Venta en el año 1885: 4.000.000 de chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs.
Exijir la verdadera marca. Oficinas:Palma Alta, 8.

Magnesiano doble efervescente

Nuestro popular y muy acreditado Magnesiano, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular «Magnesiano» otras condiciones de bondad y superioridad que se arrecian en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro «Magnesiano», se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año, salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio: 1 y 2 ptas. frasco.

Farmacia de Bellido: plaza de Isabel II

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880. Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO POR EL PRIOR

1373 Pedro BOURSARD

El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindien do á los dientes un blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.

Casa fundada en 1867
Agente General: **SEGUIN** 3, Rue Huguerie, BORDEAUX
Deposito en todas las Farmacias y Perf. de Francia y Extranjara.

